

Heerenberg, 8255 Schlattingen; **HE9ZFQ**, Thurnherr Bruno, Falterstrasse 18, 4104 Oberwil.

Todesfälle

HB9NU, Wanner Gustav, 9546 Tuttwil; **HB9CGG**, Flanter Francis H., Tokai 7945

SILENT KEY

Gusti Wanner, HB9NU

1918 - 1995

Gusti verbrachte seine Jugendjahre in Pfungen. Schon als Bub interessierte er sich für das Radiowesen und bereits im Primarschulalter baute er einen Detektorempfänger. Ein missgünstiger Nachbar verklagte ihn bei der Telefondirektion wegen Schwarzhörens. Im Schreiben der PTT war zu lesen: «Von einer Busse wird mit Rücksicht auf das jugendliche Alter abgesehen, hingegen haben Sie die Konzessionsgebühren rückwirkend zu bezahlen».

Der vielbegabte Jüngling absolvierte im Anschluss an die Sekundarschule in der Firma Sulzer, die bis zu seiner Pensionierung sein Arbeitgeber sein soll, eine 4-jährige Verwaltungslehre. Gusti verschrieb sich bald dem Personalwesen und bildete sich auf diesem Gebiet systematisch weiter. Als Vizedirektor war er zuletzt zuständig für das Personal Schweiz des Sulzer Konzerns. Im Militär stand er als Hauptmann einer Verpflegungseinheit vor.

Neben seinen beruflichen und militärischen Aktivitäten liebäugelte er immer wieder mit der Sendelizenz. Als 35-jähriger fasste Gusti den Entschluss, sich auf die Radioamateurprüfung vorzubereiten. Ich hatte das Vergnügen, einem begabten und zielorientierten Schüler das Morsen und die nötigen technischen Kenntnisse beizubringen. Bereits nach einem halben Jahr konnte er sich zur Prüfung anmelden, die er dann auch auf Anhieb bestand. Seit Frühjahr 1954 war HB9NU qrv.

Damals wohnte er mit seiner Familie in Effretikon. Dort begann er seine erfolgreiche Amateurlaufbahn, die im Frühjahr 1994 mit der Aufnahme in den DXCC Honor Roll gekrönt wurde. Gusti zeigte auch viel Geschick im Bau von Geräten. So baute er zu Beginn seiner Amateurtätigkeit einen HB9CV-Beam für das 15m-Band. Mit einer selbstgebauten 10m-Mobilstation war er mit seinem Taunus oft unterwegs, funkbegleitet von HB9JW und mir.

Im Jahre 1965 zog HB9NU nach Aadorf und acht Jahre später in sein Traum-QTH nach Tuttwil. Von hier aus konnten sich die elektromagnetischen Wellen, moduliert mit seiner sympathischen Stimme in allen Himmelsrichtungen ungehindert ausbreiten. Er war auch auf 2m und 70cm tätig und hatte oft Kontakt mit HB9NV und HB9JD.

Seine grosse Bibliothek zeugt auch von seinen vielseitigen Interessen. Neben viel technischer

Literatur findet man viele Bücher über verschiedene Wissensgebiete und eine vielbeachtete Sammlung über Graphologie. Neben der Funkamateurtätigkeit widmete er sich nach der Pensionierung mit beachtlichem Können dem Aquarellieren.

Gusti hat seinem Leben stets Ziele gegeben und diese mit eisernem Willen und Hingabe erreicht. Im Freundeskreis erzählte er gerne von seinen Höhepunkten. Am 11. Mai starb Gusti unerwartet. Noch tags zuvor war er mit seinen Wanderfreunden im Aaretal unterwegs, nichtsahnend, dass dies sein letzter irdischer Tag sein soll. Die sympathische Stimme von HB9NU ist für immer verstummt. Gusti, wir vermissen Dich sehr.

Walter Sprenger, HB9LT

SILENT KEY

Claude Duret, HB9RX

Notre ami Claude nous a quitté le vendredi 17 février 1995.

En 1944, alors qu'il avait environ 12 ans, Claude était interne au collège de St.-Maurice avec son cousin. Ce dernier venait souvent chez moi et un mercredi après-midi de l'été 1944 Claude est venu avec lui voir nos constructions et expériences et a immédiatement été séduit.

Par la suite il a terminé le collège et est entré à l'école de radioélectricité CUENOD à Lausanne pour un écolage de 3 ans avec un diplôme de sous-ingénieur en radioélectricité. On peut dire que Claude était calé en géométrie et en algèbre car dans cette école les études portaient à 80% sur la mathématique et ce à un rythme particulièrement soutenu.

Claude passa la concession radioamateur le 27 février 1954 et il devint un grand chasseur de DX. Par la suite nous nous sommes perdus de vue et ... retrouvés 42 ans plus tard. HB9DAE

C'est en 1966 que j'ai rencontré Claude HB9RX. Un heureux hasard a fait que nous soyons tout proches voisins. J'étais alors SWL et je me préparais à l'examen HB9. Claude n'a pas mérité ses encouragements et ses conseils me furent précieux.

J'enviais déjà sa station: un trameceiver NCX-5, un récepteur HRO et une antenne 14AVQ sur le toit de l'immeuble. A juste titre Claude était fier des 300 pays contactés (la plupart en CW), grâce à cette antenne verticale.

En 1986, avec l'aide des amis Julien HE9EYD, Robert HB9BZA, Claude HB9ARH, il installa une yagi 3 él. FB33 et une W3-200 pour le 40 et le 80m.

Son score au DXCC augmenta très rapidement et il parvint à l'Honor Roll avec 324 pays confirmés.

Au cours des années 60/70, on voyait régulièrement notre ami participer aux contests. Signal de Bernex, Soral, Versoix ou son YL Loulou se

dévouait auprès de lui. J'étais «jeune» licencié et sa dextérité au manip me laissait admiratif.

On n'oubliera pas qu'en 1972 Claude participa activement à un réseau d'urgence qui permit d'acheminer de Genève au Maroc un médicament rare sauvant la vie d'une petite marocaine. Claude, reliant CN8CG et des stations canadiennes resta des heures sur l'air jusqu'à l'aboutissement de l'opération.

La proximité de nos deux stations donna à notre ami l'occasion de me prouver si besoin était son esprit OM. Comme j'utilisais une antenne 12AVQ, il me proposa de me brancher sur sa yagi et nous avons mis au point un système de commutation probablement unique dans les annales de l'amateurisme. Mes «performances» au DXCC s'en

trouvèrent grandies grâce à lui. Je n'oublierai jamais les heures passées chacun à sa station chassant le DX et lié par cette amitié et cette passion de la radio.

HB9AXG

Claude a fonctionné comme Trafic Manager pour la section de Genève de 1963 à 1969, il a ensuite occupé la place de Vice-président de 1979 à 1984. En 1973 il a reçu la coupe HB9ADO et en 1982 il a offert la coupe HB9RX qui récompense les OM's qui obtiennent leur concession HF durant l'année en cours. Nous garderons de lui le souvenir d'un grand DX Man et d'un OM toujours serviable et envoyons une pensée émue à son YL et ses enfants.

HB9AFP

HB9MM – VHF – Les Pléiades 1975-1995 20 ème anniversaire Programme des manifestations

Vendredi 22 Septembre 1995

20 h 00, au local de Villars-le-Terroir, Stamm technique animé par HB9MBP sur la création, l'évolution et l'avenir de notre relais VHF situé en JN36KL.

Samedi 23 Septembre 1995

Sur le site du Relais, au restaurant des Pléiades.

- | | |
|---------|--|
| 11 h 00 | Réception des participants |
| 11 h 30 | Apéritif offert par les Radio-Amateurs-Vaudois |
| 12 h 30 | Repas en commun |

Pour accéder au site du Relais:

En train, jusqu'à Vevey, puis prendre le petit train des Pléiades et de la Gare terminale, 3 minutes à pied

En voiture, par l'autoroute du Léman ou de la Gruyère sortir à Vevey, prendre direction Blonay puis «Les Pléiades». Parquer au début de la piste de ski de Fond. Voitures navettes pour vous conduire à la Gare de Laly.

Depuis ce parking, possibilité de monter à pied (environ 30 à 40 minutes)

Horaire du train Vevey les Pléiades

Vevey	départs	08.15	10.15
Blonay	départs	08.33	10.33
Laly	départs	08.49	10.49

Les Pléiades, dernier train pour le retour: 19 h 12

REPAS: Inscription par versement de la somme de Frs. 23.- sur le CCP 10-13396-0 en mentionnant: 20 Ans HB9MM VHF. Délai d'inscription obligatoire: 11 Septembre. Les boissons ne sont pas comprises dans ce prix.

Les Radio-Amateurs Vaudois se réjouissent de vous rencontrer à cette occasion.

Le comité des RAV

Übermittlungstruppen

Das neue Konzept der vordienstlichen Kurse der Übermittlungstruppen im Rahmen der Armee 95 / Ausbildung 95

Wurde in der Vergangenheit das Morsen auch bei uns zur Übermittlung von Meldungen eingesetzt - und daher auch in den Funkerkursen ausgebildet - , beschränkt sich die Anwendung heute auf die Feststellung und Auswertung entsprechender Signale im Rahmen der Aufklärung (EA).

Diese Erfassung erfordert geübte Spezialisten, deren Herkunft heute nicht mehr aus entsprechenden Berufsgruppen der Telekommunikationsbranche rekrutiert werden kann, weil es die Berufe des Telegrafisten oder Schiffsfunkers (leider) so nicht mehr gibt.